
Недельный обзор информации 

о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 9 – 13 августа 2021 г. 

 

 

Что в планах у регионального парламента                                                                               
                                                                  Дума Астраханской области 9.08.2021  

 

        Традиционно раз в полугодие утверждается программа законодательной 

деятельности Думы Астраханской области. На вторую половину 2021 года по 

поручению спикера регионального парламента Игоря Мартынова все 

комитеты сформировали планы работы. Соответствующее постановление 

принято на заседании Думы. 

         В частности, планируется внести изменения в закон о земельных 

отношениях. Проанализирована практика применения регионального закона 

в части предоставления гражданам земельных участков в безвозмездное 

пользование. Указанное право гражданами не используется, поскольку не 

сформирован перечень муниципальных образований, где такие участки могут 

быть выделены. Исходя из этого, Игорь Мартынов предлагает закон 

скорректировать. Органами местного самоуправления предложены 

территории с целью привлечения граждан на постоянное место жительство. 

Теперь проведенная работа должна отразиться в региональном законе.  

 

Почти 2 тысячи жителей Воронежской области обратились к депутатам 

областной Думы во II квартале 2021 года 

                                                            Воронежская областная Дума 9.08.2021  
 

        Во II квартале 2021 года в адрес депутатов Воронежской областной 

Думы поступило 1841 обращение от жителей региона. Заявления 

принимались как в общественной приемной Парламентского центра, так 

и в региональной партийной приемной «Единой России» и в местных 

приемных в районах области. 

        Поскольку во II квартале продолжили действовать ограничения, 

связанные с распространением коронавирусной инфекции, большая часть 

обращений принималась в дистанционном формате, однако в июне, когда 

на время запрет на личные встречи депутатов с избирателями был снят, 

парламентарии провели ряд очных приемов граждан. 



        По тематике среди обращений, которые поступили в Воронежскую 

областную Думу, 34% заявлений касались вопросов социальной сферы, 17% 

– сферы ЖКХ, 16% – соблюдения законности и охраны правопорядка, 13% – 

сферы экономики, остальная доля вопросов пришлась на вопросы 

совершенствования законодательства, финансовую сферу и работу органов 

местного самоуправления. 

         Хорошо себя зарекомендовал формат тематических недель приемов 

граждан, посвященных определенным вопросам. Так, во II квартале 

проводились недели приемов по вопросам материнства и детства, приемы 

по вопросам летнего отдыха и туризма, а также неделя по вопросам дачных 

и садоводческих товариществ. 

 

Обсудили поправки в бюджет в секторе АПК  

                                                        Волгоградская областная Дума 10.08.2021  

 

       Развитие мелиорации, поддержка аграриев, компенсация затрат на 

закупку продовольственной пшеницы – на эти и другие направления 

предложено увеличить в 2021 году расходы в рамках государственной 

программы Волгоградской области «Развитие сельского хозяйства и 

регулирование рынков сельскохозяйственной продукции, сырья и 

продовольствия». Данные изменения в региональный бюджет обсуждались 

на заседании думского комитета по аграрной политике и земельным 

отношениям. 

        В общей сложности планируемый рост бюджетных расходов по 

указанной программе может составить почти 327,2 млн рублей. 

        Значительный объем бюджетных ассигнований – свыше 266,8 млн 

рублей – предлагается выделить в рамках подпрограммы «Развитие 

мелиорации земель сельскохозяйственного назначения». Федеральная 

субсидия предназначена на выполнение регпроекта «Экспорт продукции 

агропромышленного комплекса» и поддержку строительства, реконструкции, 

техническое перевооружение мелиоративных систем. 

         Более чем на 7 тысяч гектаров в регионе ежегодно увеличивается 

площадь орошаемых земель. Прирост по орошаемым землям является, 

наверное, самым магистральным направлением в сфере АПК. Это касается в 

первую очередь животноводства, так как позволяет создать гарантированную 

кормовую базу, овощеводства – область традиционно производит миллион 

тонн овощей. Мелиорация является важнейшей частью инфраструктуры 

всего регионального сектора АПК. С 2022 года будет работать новая 



госпрограмма по развитию мелиоративного комплекса, в которой 

Волгоградская область примет активное участие. 

 

Инвесторам – новый вид поддержки 

Государственный Совет Чувашской Республики 10.08.2021 

 

        В ходе заседания Высшего экономического совета Глава Чувашской 

Республики Олег Николаев заявил о появлении новой меры поддержки 

инвесторов. Таким инструментом поддержки может стать инвестиционный 

займ, который будет предоставляться бизнесу, предлагающему республике 

проекты стоимостью не ниже 50 миллионов рублей. Провел заседание 

председатель Комитета Госдумы России по финансовому рынку Анатолий 

Аксаков.  

         «Сегодня на федеральном уровне есть механизм – соглашение о защите 

и поощрении капиталовложений. Давайте в ходе анализа и выработки 

изменений посмотрим на новый инструмент – аналог СЗПК, когда за счет 

региональных средств поддерживаем конкретные инвестпроекты, которые 

являются ключевыми как для отдельных отраслей, так и для отдельных 

территорий региона», – сообщил Олег Николаев. 

         Приоритетной в агропромышленном комплексе является максимальная 

поддержка направлений переработки сельхозпродукции: «Цель простая – 

чтобы максимально каждая единица сельхозпродукции перерабатывалась на 

территории Чувашии. То есть мы создаем добавочную стоимость, которая 

обеспечивается производствами. А это – новые рабочие места и возможности 

для развития территорий». 

 

Представлены предложения по мерам поддержки научных центров 

                             Законодательное собрание Калужской области 10.08.2021 

 

         Президент страны Владимир Путин одной из первоочередных задач для 

России называет технологический прорыв. Одна из его платформ – 

государственные научные центры. В них сконцентрированы основные 

научные силы страны, и их разработки должны позволить России 

чувствовать себя уверенно на мировых рынках. В Обнинске – три ГНЦ: 

ФЭИ, «Технология», НИФХИ.  

        Депутат Законодательного Собрания, председатель Городского научно-

технического совета Олег Комиссар представил предложения по мерам 

поддержки науки: «Раньше ГНЦ имели льготы по налогу на имущество и 

землю. Освободившиеся средства использовались для проведения 

высокорискованных научных исследований и создания опережающего 



научно-технологического задела. Но в 2005 году изменилось 

законодательство в части земельного налога – его передали на уровень 

муниципалитетов. Как правило, местные власти забирают эти деньги в 

бюджет». 

        Другая серьезная проблема – кадровая.  В новом проекте закона «О 

науке» предлагают не взимать налог на прибыль в той части, которая 

касается затрат на подготовку кадров.  

        На текущий момент проект федерального закона «О науке» находится на 

согласовании в минфине. Олег Комиссар совместно с депутатами Госдумы от 

Калужской области уже направил письмо о необходимости принятия закона 

замминистра финансов Михаилу Котюкову, чтобы ускорить процесс 

прохождения документа. 

  

Более 320 тыс. человек – за присвоение Кемерову федерального звания 

«Город трудовой доблести»! 

         Законодательное Собрание Кемеровской области – Кузбасса 10.08.2021 

 

       Поддержку инициативы Губернатора обсудили сегодня на расширенном 

заседании координационного совета Парламента Кузбасса. Напомним, 

Кемерово уже включен в дополнительный список городов на присвоение 

этого звания, окончательное решение примет Президент России Владимир 

Путин. 

         "Совсем недавно мы отметили 300-летие открытия Кузбасса, завершив 

к этой знаменательной дате колоссальный объем работ по благоустройству 

родного региона – ввели новые социальные объекты, построили и 

реконструировали инженерные коммуникации, дороги, территории для 

отдыха и спорта. Впереди у нас не менее амбициозные задачи – реализация в 

полном объеме Программы социально-экономического развития Кузбасса до 

2024 года", –  подчеркнул глава регионального Парламента Вячеслав Петров.  

 

К системе ЕМИАС подключили 95% роддомов и перинатальных 

центров Москвы  

Московская городская Дума 11.08.2021     

 

        Врачи родильных домов получили доступ к электронным картам 

пациенток, что позволит учитывать данные об их здоровье при оказании 

помощи. Депутаты Мосгордумы отметили, что внедрение единой цифровой 

платформы даст возможность вести детские карты в электронном виде с 

https://www.mos.ru/news/item/94482073/


самого рождения и улучшит взаимодействие с амбулаторно-

поликлиническим звеном. 

        Сейчас ЕМИАС внедрена во всех амбулаторно-поликлинических 

учреждениях города и большей части стационаров. Также она доступна 

бригадам скорой и неотложной помощи. 

         Сегодня и врачи роддомов, перинатальных центров получили доступ к 

электронным картам пациенток, что повысит качество оказания медицинской 

помощи во время беременности, родов и в послеродовый период, а также 

улучшит взаимодействие с амбулаторно-поликлиническим звеном. К единой 

цифровой платформе подключены уже 95% этих учреждений.  

        Важнейшие для акушерского стационара медицинские документы 

переведены в электронный вид, например, протокол родов и партограмма.  

Кроме того, ЕМИАС обеспечивает ведение медицинской истории ребенка «в 

цифре» с самого рождения, а значит, родителям гарантируется прозрачность 

и возможность всегда иметь медицинские документы новорожденного в 

быстром доступе». 

 

Принятие закона позволит снизить сроки ремонта дорог 

Законодательное Собрание Оренбургской области 11.08.2021  

 

         Законодательное Собрание выступило с инициативой по упрощению 

порядка добычи общераспространенных полезных ископаемых, 

используемых для ремонта дорог.  

        Сейчас предложение оренбургских парламентариев находится на 

рассмотрении в Госдуме. Его уже поддержали законодатели из всех регионов 

Приволжья. На положительное решение особенно надеются жители сельских 

территорий. Одно из таких обращений поступило к председателю 

Законодательного Собрания Сергею Грачеву на личном приеме граждан. В 

селе Козловка Тюльганского района есть свой карьер, но использовать его 

для строительства местных дорог очень непросто.  

        – На практике получается, что жители сел не могут взять для 

содержания дороги гравий и песок, даже если он есть рядом, а вынуждены 

возить материалы за десятки километров из лицензированных 

промышленных карьеров. Сейчас мы предлагаем освободить дорожников от 

геологического изучения недр, госэкспертизы, согласования и утверждения 

технических проектов. Участки предоставлять без лицензии, с выдачей 

разрешения уполномоченным органом власти. При этом объемы и цели 

добычи должны регулироваться контрактом и проектной строительной 

документацией.  



       Все это позволит сэкономить время, бюджетные средства и улучшить 

состояние дорог. Надеемся, что уже в ближайшее время будут внесены 

изменения в федеральный закон «О недрах». Главное сегодня – 

законодательно определить золотую середину, помочь действительно тем, 

кто хочет сделать дороги в своих селах лучше, и не открыть лазейки в законе, 

позволяющие использовать карьеры для личного обогащения, – подчеркнул 

Сергей Грачев.  

 

Обсудили механизмы компенсации расходов на вывоз ТКО для жителей 

частных домов в городских округах 

Самарская Губернская Дума 12.08.2021  

  

        В Самарской Губернской Думе обсудили реализацию Постановления 

губернатора области Дмитрия Азарова о компенсации части расходов на 

вывоз ТКО для владельцев частных домов, проживающих в городских 

округах региона. Инициатива депутатов о компенсации части затрат на вывоз 

мусора для владельцев частных домов, приживающих в городах, нашла 

поддержку у Губернатора и 6 августа было подписано официальное 

Постановление. 

        Новые меры поддержки действуют уже с 1 августа. Компенсацией 

смогут воспользоваться владельцы домов, площадь которых находится в 

границах от 80 до 250 квадратных метров. Предельный размер площади 

индивидуального жилого дома, на который предоставляется компенсация 

платы за ТКО – 170 кв.м 

       Чтобы получить компенсацию необходимо соблюдение трѐх условий: 

постоянное проживание в индивидуальном жилом доме общей площадью 

более 80 кв.м., наличие права собственности на индивидуальный жилой дом, 

отсутствие задолженности по оплате коммунальной услуги по обращению с 

ТКО. 

        В ходе заседания затронули вопрос о возможности получения 

компенсации тем домовладельцам, у кого имеется задолженность за вывоз 

мусора. Эта тема будет проработана совместно с региональным 

министерством ЖКХ. 

        Также обсудили ситуацию, когда в собственности у гражданина 

находится несколько объектов недвижимости. В этом случае он может 

получать компенсацию только по одному объекту – частному жилому дому. 

Отдельно было отмечено, что, если по техническим причинам житель не 

сможет получить выплату в месяце, следующем за месяцем оплаты, то в 

дальнейшем компенсация обязательно будет начислена.  
 



Целевики для сельского хозяйства 

 Законодательная Дума Томской области 13.08.2021 

 

        Возможность поступить в вуз на целевое обучение должна быть у 

абитуриентов, решивших связать свое будущее с сельским хозяйством. Идею 

федеральных коллег одобрили областные депутаты и поддержали проект 

соответствующего федерального закона. 

       Законопроектом предлагается внести в Федеральный закон «Об 

образовании в Российской Федерации» изменения, включив 

сельскохозяйственных товаропроизводителей в перечень органов и 

организаций, заключение договоров о целевом обучении с которыми дает 

право гражданину на прием на целевое обучение по образовательным 

программам высшего образования за счет бюджетных ассигнований. 

        Отметим, что в настоящее время право на целевое обучение имеют 

граждане, заключившие соответствующий договор с федеральными 

государственными органами, органами госвласти субъектов РФ, 

государственными и муниципальными учреждениями, государственными 

компаниями и корпорациями, организациями оборонно-промышленного 

комплекса и рядом других организаций.   

        Поправками также предлагается предоставить обучающимся по 

образовательным программам высшего образования право на бесплатное 

обучение по программам профессиональной подготовки по рабочим 

специальностям и должностям служащих. 

 

Обсудили пилотный проект в помощь работающим родителям  

Алтайское краевое Законодательное Собрание 13.08.2021 

 

        Многие родители, воспитывающие детей – учеников начальной школы, 

сталкиваются с отсутствием времени для решения семейных задач, 

требующих присутствия в рабочие дни. Пилотный проект «Время – детям» 

призван решить эту проблему. Инициативу обсудили в региональном 

управлении по труду и занятости населения по предложению председателя 

комитета по социальной политике Алтайского краевого Законодательного 

Собрания Татьяны Ильюченко. 

        Проект предполагает, что в трудовом договоре или в дополнительном 

соглашении к трудовому договору работающих мамы или папы 

предусмотрят возможность до восьми часов в месяц использовать для 

решения семейных (детских) задач. Благодаря этому можно будет взять 

справку для соревнований, оформить страховку, посетить важное 



мероприятие с ребенком, попасть на консультацию к узкому специалисту и 

так далее, отметили в краевом профильном ведомстве. Список таких важных 

дел составят сами родители – участники проекта. Способ отработки этого 

времени будут также выбирать родители – дистанционно (удаленно) или по 

гибкому графику. Такие возможности сегодня уже предусмотрены 

законодательством о труде. Особенности режима рабочего времени для лиц с 

семейными обязанностями могут предусматриваться коллективным 

договором, локальным нормативным актом, принятым с учетом мнения 

выборного органа первичной профсоюзной организации. 

        Вариант «домашнего офиса», или эффективное использование гибкого 

графика для сотрудников бюджетных организаций, имеющих детей – 

учеников  с первого по четвертый классы, позволит решить проблему 

нехватки времени у родителей. Применение особых режимов рабочего 

времени для лиц с семейными обязанностями является дополнительным 

бонусом работодателю при оценке его деятельности в рамках краевого 

конкурса «Лучший социально ответственный работодатель года» и 

всероссийского конкурса «Российская организация высокой социальной 

эффективности». 
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